

## Medienmitteilung

# Erste zweisprachige Bachelors in Pflege aus dem neuen Studienprogramm

Die Hochschule für Gesundheit Freiburg (HEdS-FR) gratuliert ihren 162 neuen Diplomierten, die heute ihren Bachelor of Science HES-SO in Pflege oder in Osteopathie oder ihren Master of Science HES-SO in Osteopathie erhalten haben. Besonders stolz ist sie darauf, dem ersten zweisprachigen Jahrgang des Bachelors in Pflege die Diplome zu verleihen. Darüber hinaus erhielten 71 Personen ein Certificate of advanced studies (CAS). Nach der Absage der Diplomfeier 2020 freut sich die Hochschule für Gesundheit Freiburg, die Verleihung dieses Jahr unter Einhaltung der geltenden Gesundheitsmassnahmen wieder als Präsenzveranstaltung durchzuführen.

Mit der anhaltenden Pandemiesituation setzt der chronische Personalmangel im Pflegebereich das Gesundheitssystem weiterhin unter Druck. Mit der Verleihung von jährlich über 150 Bachelor- und Masterdiplomen in den Studiengängen Pflege und Osteopathie trägt die HEdS-FR dazu bei, Lösungen für diese grossen Herausforderung zu bieten. Indem sie die Qualität und die Sicherheit der Pflege in den Mittelpunkt ihrer Aus- und Weiterbildungen stellt, trägt sie entscheidend zur Entwicklung eines nachhaltigen Gesundheitssystems bei.

#### **Bachelor in Pflege**

Die 82 Diplomierten des Bachelorstudiengangs Pflege verfügen über die notwendigen fachlichen und menschlichen Kompetenzen, um engagierte Akteur/innen zu werden, die zur Entwicklung des Gesundheitssystems der Zukunft beitragen. Für den Studiengang Pflege stellt die Diplomverleihung 2021 eine doppelte Premiere dar: Sie markiert den Abschluss des ersten Jahrgangs des neuen Studienprogramms, das auf Qualität und Sicherheit in der Pflege ausgerichtet ist und seit dem Studienjahr 2018 eingeführt wurde. Ausserdem erhält die erste zweisprachige Kohorte dieses Programms ihre Diplome. Die 21 Diplomierten dieses in der Schweiz einzigartigen zweisprachigen Studiengangs haben während ihres gesamten Studiums 50 % der Kurse und Praktika auf Französisch und 50 % auf Deutsch absolviert. Damit sind sie zweisprachige Berufsleute, die besonders geeignet sind, die Vielfalt und den kulturellen Kontext der Pflegepraxis in ihre tägliche Arbeit in einem grossen Teil des Landes zu integrieren. Als einzige Schweizer Hochschule, die diesen zweisprachigen Bachelor in Pflege anbietet, hofft die HEdS-FR, immer mehr Studierende aus den Deutschschweizer Kantonen anzuziehen.

#### Osteopathie - eine in der Schweiz einzigartige Ausbildung

Der an der HEdS-FR angebotene Masterstudiengang in Osteopathie ist die einzige Ausbildung der Schweiz, die zur Ausübung des Osteopathieberufs befähigt. Die Hochschule ist daher sehr stolz darauf, zum dritten Mal 26 neue Diplome an Personen zu verleihen, die das fünfjährige Studium mit Bravour bestanden haben. Trotz der durch die Pandemie verursachten Schwierigkeiten haben sich alle neuen Berufsleute sehr schnell in den Arbeitsmarkt integriert. Mit ihnen freuen sich 33 Studierende über ihren Bachelor-Abschluss in Osteopathie und die Aufnahme des Masterstudiums. Dort werden sie ihre klinische Praxis in verschiedenen Praxisfeldern wie Spitälern, osteopathischen und multidisziplinären Praxen sowie in Einrichtungen für ältere Menschen weiterentwickeln.

#### Weiterbildung

Unser Jahrhundert erlebt die zweite grosse Krise des öffentlichen Gesundheitswesens, nach den Infektionskrankheiten im 20. Jahrhundert und den grossen tödlichen Epidemien wie der Grippe. Diese zweite weltweite Krise betrifft die chronischen Krankheiten (Herz-Kreislauferkrankungen, Schlaganfälle, Krebs, chronische Atemwegserkrankungen, Diabetes...). Um dieser Entwicklung zu begegnen, bietet die HEdS-FR verschiedene Nachdiplomstudiengänge an, die es den Fachleuten ermöglichen, ihre Praxis und ihre

Interventionen an die Bedürfnisse der Patientinnen und Patienten und der betroffenen Angehörigen anzupassen. 71 Personen mit einer Erstausbildung in Pflege haben dieses Jahr ein Certificates of Advanced Studies (CAS) in Psychogeriatrie, ein CAS in Schmerzmanagement, ein CAS Tiergestützte Interventionen, ein CAS in Diabetesfachpflege oder ein DAS Pferdegestützte Therapie erlangt.

Konsultieren Sie die Liste der Absolventinnen und Absolventen, die auf unserer Website verfügbar ist .

Freiburg, 9. Dezember 2021

### Medienkontakt

Nataly Viens Python, Direktorin der HEdS-FR Tel: 026 429 6001